



COMMISSION DEPARTEMENTALE DE L'ARBITRAGE

PROCES VERBAL N° 03

Réunion plénière du : 04 MARS 2023

A : 09H 30

Lieu : DFSM à YVETOT

Président : M. Stéphane CERDAN

Membres présents : Mme Michèle LE BASTARD, MM. Eric AUGER, Dominique DUBAN, Patrick DUBOC, Julien LEBARC, Lilian LEROUX, Antoine LOUET, Cyril PAVIE, Hichem MASSAOUDI-BRIERE, Eric PAIN, Julien SAGEOT

Membres absents excusés : MM. Alexis AUGER, Joaquim EVARISTO, Christophe GUERPIN, Frédéric ORTIZ,

Invité présent : M. Dany LEJEUNE, président de la Commission départementale de discipline.

§§§§

Le Président de notre commission déclare la séance ouverte.

Après avoir salué les personnes présentes, il passe la parole à M. Dany LEJEUNE, Président de la Commission départementale de discipline qui nous fait l'honneur d'être parmi nous aujourd'hui. Il évoque le fonctionnement de sa commission qui se réunit toutes les semaines pour statuer sur des problèmes rencontrés lors de certains matchs : agressions, bagarres, matchs arrêtés etc....Des auditions sont programmées les jeudis, en présentiel ou en visioconférence, et l'on constate que l'on a de moins en moins d'absences.

Il insiste sur le fait qu'il est indispensable d'avoir des rapports circonstanciés pour statuer correctement.

Le président propose de passer aux points figurant sur l'ordre du jour après l'évocation des civilités.

*** Civilités**

Condoléances

Nous présentons nos sincères condoléances à la famille, aux proches et au clubs d'appartenance de :

- M. Simon DUBOURGNOUX, joueur U 11 Association Sportive Fauvillaise



- M. René BRUYNEEL ancien arbitre et observateur ayant occupé les fonctions de délégué à la FFF et à la LFN
- Mme Laurence HANNEBIQUE, dirigeante du club de l'ES Tourville
- M. Bernard BRAINVILLE, joueur, puis dirigeant et enfin président d'honneur du CSP Foot ex Racing club Caudebecais où il a œuvré durant plus de 50 ans
- M. Alain HEMERY, dirigeant du Groupement St-Aubin – St Vigor (AS St-Vigor-Ymonville)
- M. Jean-Louis STERVINO, Dirigeant et éducateur toujours présent pour aider le district sur Le Havre. Après avoir passé plus de 20 ans au club de Saint-Thomas Football, il était depuis 2018 responsable des gardiens de but au club du Sporting Club Octevillais

Une minute de silence est observée en leur mémoire.

Remerciements

Un grand merci à notre collègue M. Cyril GRINGORE, reconnu comme le meilleur arbitre assistant de Ligue 1 et qui a officié dans deux coupes du monde, en finale de la ligue des champions, et en finale de la coupe de l'UEFA. Il a ainsi porté l'arbitrage seinomarin au plus haut niveau mondial.

Il a décidé de mettre fin à cette longue carrière et nous lui souhaitons bonne chance pour la suite.

Félicitations

Nous tenons à féliciter M. Alexis AUGER appartenant à l'Union Sportive Football Fécamp USFF, notre collègue à la Commission Départementale de l'Arbitrage, qui vient d'être promu par la FIFA arbitre assistant international.

Prompt rétablissement

La commission souhaite un prompt rétablissement à notre collègue M. Loïc BLONDEL qui rencontre quelques soucis de santé actuellement.

*** Adoption du procès-verbal N° 02 de la réunion plénière du 09 décembre 2022 publié le 19 du même mois**

Aucune remarque n'étant faite sur ce procès-verbal, celui-ci est approuvé à l'unanimité des membres présents.

*** Courriers reçus**

La commission a été destinataire de deux courriers émanant de collègues qui souhaitent :

- pour l'un de suspendre son arbitrage cette saison suite à des problèmes de santé. Il lui a été proposé d'encadrer, si cela lui est possible, des jeunes arbitres.



- pour l'autre d'arbitrer essentiellement en tant qu'assistant jusqu'à la fin de la saison, voire durant les saisons à venir.

Ces demandes ont été examinées et la commission a pris les décisions qui s'imposaient. Les deux collègues concernés recevront un courrier confirmant la décision prise après examen de leur situation.

*** Point sur les désignations**

Le pôle « désignations » rencontre toujours quelques problèmes qui sont vite résolus. Globalement, cela se passe bien.

Chez les seniors, les désignations sont au nombre d'environ 200 par week-end . Cela représente un gros travail car il est pris en compte, quand cela est possible, les souhaits de quelques uns de nos collègues. Certains ne veulent pas arbitrer le matin, ou l'après midi, ou matin et après-midi, le samedi, le dimanche etc... On essaie de faire au mieux pour satisfaire le plus de personnes possibles.

Chez les jeunes, les désignations avoisinent les 50. Les rencontres du week-end sont couvertes entièrement en U18 D1, U18 D2, U15 D1 et pour moitié en U15 D2. Il faut savoir que les jeunes, de moins de 18 ans, demandent parfois à être désignés sur des stades desservis par les lignes de bus car ils n'ont pas de moyens de locomotion et des parents qui ne peuvent pas les véhiculer. Cela se comprend aisément.

Quant aux Jeunes, de plus de 18 ans, il leur est recommandé de prendre toutes dispositions pour honorer leurs désignations.

Le président nous informe que lors d'une récente réunion du Comité directeur, a été évoquée la possibilité de mettre en place une caisse de péréquation qui pourrait satisfaire tout le monde selon lui. Il conviendrait qu'une étude soit faite.

*** Point sur les observations**

Arbitres stagiaires seniors

Ils sont, à ce jour, au nombre de 34. Après observations, 24 ont été admis, un non-admis, 2 sont au rattrapage et 7 sont en attente de leur match d'examen.

Jeunes arbitres stagiaires

Concernant les JAD non stagiaires et hors candidats JAL, 25 ont été observés au moins une fois. Il en reste encore quelques uns à voir au niveau district et d'autres à voir ou revoir au niveau ligue.

A ce jour, 19 JAD stagiaires sont validés, un a été au rattrapage et deux ont été observés dernièrement. Certains sont encore en parrainage alors que d'autres sont en attente de leurs licences

Il reste encore quelques observations à prévoir.

A été évoquée la grille d'observation conçue par notre collègue M. Frédy FAUTREL qui nous semble parfaitement adaptée pour la notation et notre souhait serait qu'elle soit généralisée au plus vite.



*** Le point sur la formation**

FIA

Les 7, 8 et 15 janvier derniers, une première formation en arbitrage a eu lieu à Cléon. 24 candidats étaient présents et ont pu suivre cours théoriques et applications sur le terrain.

Une formation s'est déroulée les 10, 11 et 12 février derniers à Lisieux pour 7 candidats municipaux du Havre et 2 arbitres d'autres districts.

Une autre formation était programmée à Yvetot les 25,26 février et 5 mars 2023 pour 11 candidats.

Il est prévu de mettre en place une nouvelle session dont date et lieu seront précisés ultérieurement.

Il faudra envisager de faire une FIA en fin de saison, date à préciser.

Examen D 1 - D 2

Il a eu lieu le 22 janvier 2023 et tout s'est bien passé. Les candidats qui n'ont pu être présents ou qui n'ont pas répondu à la convocation seront convoqués pour un rattrapage le 10 avril prochain, dernière chance pour eux.

Réunion « formateurs »

Il conviendra de prévoir une demi-journée pour les formateurs, date et lieu à déterminer

*** Le point sur le secteur « Lois du jeu »**

23 dossiers ont été traités à ce jour. Cela concerne des agressions, des bagarres, des équipes devenues incomplètes après blessure d'un ou plusieurs joueurs entraînant l'arrêt des matchs. Il faut savoir que dans ce dernier cas, les rencontres ne sont pas automatiquement rejouées.

*** Le point sur le secteur « Discipline »**

Il est rappelé que toutes les personnes convoquées doivent répondre à leur convocation soit en se déplaçant soit en visioconférence. 35 dossiers ont été traités à ce jour. Cela concerne des absences entraînant des suspensions, des collègues qui arbitrent sans autorisation, des indisponibilités non justifiées. Tout arbitre convoqué peut s'il le souhaite se faire accompagner pour son audition par un membre de la Commission départementale de l'Arbitrage ou soit par une association d'arbitres.

*** Instructeurs au DFSM**

MM. Joaquim EVARISTO et Cyril PAVIE ont été retenus pour être instructeurs au DFSM. Cela entraîne quelques changements. Cyril a donc dû démissionner de la Commission Départementale de discipline. Notre commission propose que M. Antoine LOUET le remplace en tant que membre de la CDA, représentant des arbitres. Cette proposition va être faite au Comité directeur.

*** soirée de fin de saison**



Comme l'an dernier, il est envisagé de prévoir une soirée en fin de saison, lieu et date restant à définir. Les écussons seront remis aux stagiaires ainsi que les récompenses. Il est demandé de réfléchir dès à présent afin de voir qui pourraient en bénéficier.

* Questions diverses

Journée des bénévoles

La CDA dispose de deux places pour cette journée dont pourraient bénéficier un observateur et un membre de la CDA. Faire des propositions pour l'attribution de ces deux places.

Demi-finales - coupes

Il serait souhaitable d'avoir trois arbitres pour ces rencontres. Cette proposition va être soumise au Comité directeur pour avis et accord.

Journées de l'Arbitrage

Elles ont pour but de sensibiliser beaucoup de jeunes à l'arbitrage. Elles sont prévues en Octobre 2023. Ce point doit être vu prochainement en ligue ainsi que les modalités d'organisation.

Rencontre «éducateurs » / membres de la CDA

Il serait intéressant de prévoir une telle rencontre où les échanges seraient très constructifs pour tous, clubs et arbitres notamment.

Dossiers médicaux saison 2023/2024

Ils seront gérés par la ligue qui les enverra et les réceptionnera.

Divers

Suite à la disparition de M. Just FONTAINE, une minute de silence va être observée ce week-end sur tous les terrains de football.

L'ordre du jour est épuisé et plus personne ne sollicitant la parole, le Président lève la séance à 13 H 00.

La secrétaire de séance

Le président de la CDA du DFSM



Michèle LE BASTARD



Stéphane CERDAN

